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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Herda Muñoz, Tatiana     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Alkozei, Hassina     
Bohland, Hans-Peter     
Euteneuer, Klaus     
Jung, Franz     
Kley, Jan-Dustin     
Prof. Dr. Leinen, Felix  
Linde, Jürgen     
Meier, Konrad     
Molitor, Regina     
Quast-Stein, Sieglinde     
Schwarz, Reinhard     
Steffen, Markus     
Zehe-Clauß, Birgit     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) öffentlich 
 
26. Begrüßung durch Herrn Bürgermeister Beck mit anschließender Präsentation zum 

neuen Bürgerhaus 
 
1. Bericht der Ortsvorsteherin über die Pandemiezeit in Hechtsheim 
 
2. Resolution: Stabsstelle Lärm- und Emissionsschutz im Luftverkehr (SPD) 
 
Anträge 
 
3. Verkehrsplanung „Heilig-Kreuz-Viertel“ (SPD) 
 
4. Mögliche Umbenennung der Ina-Seidel-Straße (SPD) 
 4.1. Mögliche Umbenennung der Ina-Seidel-Straße (CDU; ÖDP; FW) 
 
5. Verkehrszählung Hechtsheim (CDU, FW, ÖDP) 
 
6. Bienenwiese Alte Mainzer Str. / Weisenauer Weg (FW, ÖDP, CDU) 
 
7. Bürgerhaus Hechtsheim für Vereine attraktiv gestalten (FDP;Freie Wähler; SPD) 
 
Anfragen 
 
8. Treppen auf der Frankenhöhe / Barrierefreiheit (SPD) 
 
9. Geplante Geothermie-Bohrungen auf dem freigeräumten Grundstück der KiTa 

Zagrebplatz (BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
 
10. Stadtteilhelfer (CDU, FW, ÖDP) 
 
11. Weiternutzung Ortsverwaltung (CDU, FW, ÖDP) 
 
12. Erneuerung Sitzbank Silvanerstr. / Fastradaweg (FW, ÖDP, CDU) 
 
13. Unfallschwerpunkt Autobahnausfahrt Hechtsheim-Ost/ Geschwister-Scholl-Straße? 

(SPD) 
 
14. Nutzung des Sitzungssaales der Ortsverwaltung (CDU) 
 
15. Schließung des Wertstoffhofes in der Emy-Röder-Straße (FDP) 
 
16. Weiterführung der Aktivitäten zur Erarbeitung eines Anforderungskonzepts an ein 

Verkehrskonzept für Mainz-Hechtsheim (CDU) 
 
17. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 17.1. Geschwindigkeitsbegrenzung entlang des Grundstücks der in.betrieb gGmbH 

(SPD) 
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18. Sachstandsberichte 
 18.1. Antrag Nr. 0108/2020 (FDP), Bereitstellung einer WLAN-Verbindung im neuen 

Bürgerhaus 
 18.2. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1913/2019 (ÖDP, CDU, FW)  

Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim 
 18.3. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0089/2020 der CDU, DIE GRÜNEN, FW, ÖDP und 

SPD Ortsbeiratsfraktionen Mainz-Hechtsheim 
 18.4. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0091/2020 (SPD, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 

FDP, ÖDP, FW + CDU), Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim 
 
19. Antrag 1677/2019 der CDU, FW, ÖDP des Ortsbeirates Mainz-Hechtsheim:  

Einrichtung eines verkehrsberuhigten Bereiches „Froschmarkt“ 
 
20. FNP-Ä Nr. 59 und vorhabenbezogener Bebauungsplan "He 133-VEP" (Aufstellung / 

Planstufe I) 
 
21. Weiterentwicklung Carsharing 
 
22. Mitteilungen und Verschiedenes 
 22.1. Aktueller Stand beSitzbare Stadt 
 
23. Einwohnerfragestunde 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
24. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
25. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Die Vorsitzende eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Hinsichtlich der Tagesordnung wird von Seiten der ÖDP und der FW angemerkt, dass sie TOP 3 
für unzulässig halten, da es lediglich den Ortsbeirat Oberstadt betrifft. 
 
Herr Euteneuer zieht den Antrag zurück und wird sein Anliegen für die nächste Sitzung 
umformulieren.  
  
Sonstige Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
 
Punkt 26 Begrüßung durch Herrn Bürgermeister Beck mit anschließender Präsentation 

zum neuen Bürgerhaus 
 
Herr Bürgermeister Beck begrüßt die Anwesenden zur ersten Veranstaltung im neuen 
Bürgerhaus Hechtsheim. 
 
Anhand einer Power-Point Präsentation stellt er den Anwesenden die einzelnen 
Planungsabschnitte vor.  
 
In diesem Zusammenhang erwähnt er unter anderem, dass der Bau des Bürgerhauses teurer 
wurde als ursprünglich geplant. Da jedoch der Umbau auf dem Lerchenberg durch ein anderes 
Förderprogramm finanziert werden kann, können die freiwerdenden Gelder für Hechtsheim 
verwendet werden. 
 
Die Baukosten in Hechtsheim fallen höher aus als die Kosten für das neue Bürgerhaus in 
Finthen. Ursache hierfür ist das erweiterte Raumprogramm.  
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Herr Bürgermeister Beck betont das Zusammenspiel zwischen der neu gebauten 
Kindertagesstätte und dem Bürgerhaus. Es bietet sich dem Betrachter ein einheitliches 
Erscheinungsbild.  
Mit der Begrünung des Außenbereiches wird man aufgrund der zu erwartenden Hitze im 
Sommer erst im Herbst beginnen.  
 
In der Kindertagesstätte sind 6 Gruppen vorgesehen. Die Übergabe an das Jugendamt erfolgt 
erst in 2-3 Monaten. 
 
Fragen aus den Reihen des Ortsbeirates werden nicht gestellt. 
  
Frau Herda Muñoz bedankt sich bei Herrn Bürgermeister Beck für die Begrüßung und kurze 
Vorstellung. Auch wenn aufgrund der Corona-Pandemie eine Begehung leider ausfallen 
musste.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 1 Bericht der Ortsvorsteherin über die Pandemiezeit in Hechtsheim  
 
Die Vorsitzende berichtet den Anwesenden von der Zeit während und nach dem Shut-Down in 
Hechtsheim. 
 
Sie freut sich sehr darüber berichten zu können, wie schnell Hechstheim in der schwierigen 
Zeit zusammengewachsen ist. Es ist die Gruppe „Hechtsheim hilft“ ins Leben gerufen worden. 
Es haben sich 80 Helfer gefunden, welche Hechtsheimer Bürgerinnen und Bürger bei 
Erledigungen unterstützt haben. 
 
Eine Nähabteilung aus 15 Frauen wurde gegründet. Von ihnen wurden insgesamt 732 Mund-
Nasenmasken genäht und an die unterschiedlichsten Stellen, wie Kinderkrebshilfe, Pro 
Seniore, Feuerwehr usw. verteilt.  
 
Weiterhin ist eine Hausaufgabenhilfe entstanden. Hier wurden Kinder unterstützt, bei denen 
die Eltern die Betreuung während des Homeschooling nicht im vollen Umfang abdecken 
konnten. 
 
Die Sportvereine haben in der Zwischenzeit Onlinekurse für Ihre Mitglieder angeboten.  
 
Es ist die Homepage „Kauf im Ort“ entstanden. Diese wurde kostenfrei von einer 
Webdesignerin erstellt. Die Mainzer Mobilität hat dem Einzelhandel in Hechstheim ein E-
Lastenrad kostenlos zur Verfügung gestellt. Dies wird von den Betrieben unter anderem 
genutzt, um Lieferdienste ausführen zu können.  
 
Zwischendurch gab es eine Online-Vorleserunde. Allerdings ist die Frau, welche den Kindern 
vorgelesen hat, kurz danach umgezogen, sodass dieses Projekt nicht weiter angeboten 
werden konnte. 
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Die Vorsitzende berichtet allerdings auch von negativen Dingen, die in dieser Zeit 
vorgekommen sind. 
 
Unter anderem wurden ihr zwei rassistische Briefe zugesendet. Dies wurde von ihr bei der 
Polizei bzw. LKA gemeldet. Auch scheinen in Hechtsheim Flyer zu diesem Thema verteilt 
worden zu sein. Sollte jemand solch einen Flyer erhalten, soll er sich bitte an sie wenden, 
damit sie weiter dagegen vorgehen kann. 
 
Außerdem wurde sie von einer Person aufgrund des Einrichtens einer Whats App Gruppe beim 
Landesdatenschutzbeauftragten angezeigt. Da sie jedoch lediglich einen Beitrittslink 
verschickt hat und jeder somit selbst entscheiden konnte, dieser Gruppe beizutreten, hat sie 
keine Konsequenzen zu befürchten.  
 
Sie bedankt sich ausdrücklich bei allen, die in dieser Zeit geholfen haben. 
 
Die Vorsitzende informiert abschließende darüber, dass die Ortsverwaltung nach vorheriger 
Terminvereinbarung wieder für den Publikumsverkehr geöffnet ist.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 2 Resolution: Stabsstelle Lärm- und Emissionsschutz im Luftverkehr (SPD) 
 
Die Resolution wurde einstimmig bei vier Enthaltungen beschlossen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 3 Verkehrsplanung „Heilig-Kreuz-Viertel“ (SPD) 

Vorlage: 0484/2020 
 
Der Antrag wird vor Eintritt in die Tagesordnung zurückgezogen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Mögliche Umbenennung der Ina-Seidel-Straße (SPD) 

Vorlage: 0598/2020 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 4.1 Mögliche Umbenennung der Ina-Seidel-Straße (CDU; ÖDP; FW) 

Vorlage: 0598/2020/1 
 
Die Punkte 4 und 4.1 werden gemeinsam behandelt. Zuerst begründet Herr Euteneuer den 
Antrag der SPD. Danach führt Herr Prof. Dr. Leinen seine Begründung aus.  
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Im Rahmen der Aussprache kommt man überein, die Anträge vorerst zurückzustellen und 
vorerst zwei Fragen an die Verwaltung zur richten. 
 
1. Hat bei der Prüfung durch die Arbeitsgruppe die Eintragung von Ina Seidel in die 
Gottbegnadetenliste eine Rolle gespielt und wenn nein, warum nicht? 
 
2. Ist man immer noch der Meinung, dass man den Straßennamen Ina-Seidel aufrechterhalten 
kann?  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Verkehrszählung Hechtsheim (CDU, FW, ÖDP) 

Vorlage: 0632/2020 
 
Herr Schwarz begründet den gemeinsamen Antrag von CDU, FW und ÖDP.  
                                                                                                                                      
Ohne weitere Aussprache wurde der Antrag einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Bienenwiese Alte Mainzer Str. / Weisenauer Weg (FW, ÖDP, CDU) 

Vorlage: 0636/2020 
 
Herr Schwarz begründet auch diesen Antrag. Frau Herda Muñoz erwähnt jedoch, dass die 
Wiese nicht im Eigentum der Stadt steht. Sie wird sich jedoch weiterhin dafür einsetzten, dort 
eine solche Bienenwiese aussähen zu können.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann ohne weitere Aussprache einstimmig verabschiedet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Bürgerhaus Hechtsheim für Vereine attraktiv gestalten  

(FDP;Freie Wähler; SPD) 
Vorlage: 1109/2020 

 
Der gemeinsame Antrag von FDP; SPD und FW wird ohne weitere Aussprache einstimmig 
beschlossen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
 
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 8 Treppen auf der Frankenhöhe / Barrierefreiheit (SPD) 

Vorlage: 0614/2020 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.  
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Punkt 9 Geplante Geothermie-Bohrungen auf dem freigeräumten Grundstück der 

KiTa Zagrebplatz (BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
Vorlage: 0615/2020 

 
Die Antwort der Frau Beigeordneten Eder wird zur Kenntnis genommen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Stadtteilhelfer (CDU, FW, ÖDP) 

Vorlage: 0633/2020 
 
Man zeigt sich verärgert darüber, dass es der Verwaltung in 3 Monaten nicht gelungen ist, eine 
Antwort zu erstellen.  
 
Frau Herda Muñoz berichtet den Anwesenden, dass das Programm bereits seit dem 
01.06.2020 läuft, man jedoch bisher kein Personal von der Bundesagentur bekommen hat. Ein 
Stadtteilhelfer wird jedoch dringend benötigt.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Weiternutzung Ortsverwaltung (CDU, FW, ÖDP) 

Vorlage: 0634/2020 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Matz zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Erneuerung Sitzbank Silvanerstr. / Fastradaweg (FW, ÖDP, CDU) 

Vorlage: 0635/2020 
 
Die Antwort wird von Seiten des Ortsbeirates zur Kenntnis genommen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Unfallschwerpunkt Autobahnausfahrt Hechtsheim-Ost/ 

Geschwister-Scholl-Straße? (SPD) 
Vorlage: 1090/2020 

 
Eine Antwort lag zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht vor.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 14 Nutzung des Sitzungssaales der Ortsverwaltung (CDU) 

Vorlage: 1099/2020 
 
Eine Antwort von Seiten der Verwaltung liegt zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht vor.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      



   10 

 
Punkt 15 Schließung des Wertstoffhofes in der Emy-Röder-Straße (FDP) 

Vorlage: 1100/2020 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
Frau Zehe-Clauß bittet den Entsorgungsbetrieb, wenn möglich ein größeres Banner 
aufzuhängen, damit man direkt sieht, dass der Wertstoffhof geschlossen ist. Während der 
Corona Schließung kam es des Öfteren zu kritischen Rangierfahrten direkt vorm Tor, da das 
kleine Hinweisschild erst direkt davor zu lesen war.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 16 Weiterführung der Aktivitäten zur Erarbeitung eines Anforderungskonzepts 

an ein Verkehrskonzept für Mainz-Hechtsheim (CDU) 
Vorlage: 1110/2020 

 
Die Vorsitzende sagt zu, das Protokoll schnellstmöglich zu verschicken. Bisher kam sie leider 
noch nicht dazu.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 17 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 17.1 Geschwindigkeitsbegrenzung entlang des Grundstücks  

der in.betrieb gGmbH (SPD) 
Vorlage: 0092/2020 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder zur Kenntnis. 
 
Herr Euteneuer wüsste gerne, ob die Kommission in der Zwischenzeit getagt hat.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 18 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 18.1 Antrag Nr. 0108/2020 (FDP), Bereitstellung einer WLAN-Verbindung 

im neuen Bürgerhaus 
hier: Sachstandsbericht 
Vorlage: 0664/2020 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht des Herrn Bürgermeister Beck zur Kenntnis.   
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Punkt 18.2 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1913/2019 (ÖDP, CDU, FW)  

Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim 
hier: Keine Stellplatzablöse in Hechtsheim 
Vorlage: 0679/2020 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Grosse zur Kenntnis. 
 
Herr Prof. Dr. Leinen wüsste gerne, was mit den Geldern der Stellplatzablöse seit 2015 in 
Hechtsheim umgesetzt wurde. 
 
Weiterhin stellt sich die Frage, wo die Anwohnerinnen und Anwohner ihre Pkws parken sollen, 
wenn keine Stellplätze vorgesehen sind.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 18.3 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0089/2020 der CDU, DIE GRÜNEN, FW, ÖDP 

und SPD Ortsbeiratsfraktionen Mainz-Hechtsheim; 
hier Außerplanmäßige Mittelbereitstellung für eine Zufahrtssperre an der 
Kreuzung Heuerstraße/Rheinhessenstraße 
Vorlage: 0718/2020 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 18.4 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0091/2020 (SPD, BÜNDNIS 90/ 

DIE GRÜNEN, FDP, ÖDP, FW + CDU), Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim 
hier: Aufsicht für die Toiletten in der IGS Auguste Cornelius 
Vorlage: 1145/2020 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 19 Antrag 1677/2019 der CDU, FW, ÖDP des Ortsbeirates Mainz-Hechtsheim: 

Einrichtung eines verkehrsberuhigten Bereiches „Froschmarkt“ 
Vorlage: 0637/2020 

 
                                                                                                                                     
Der Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim empfiehlt dem Stadtrat, das Einvernehmen zur Einrichtung 
eines verkehrsberuhigten Bereiches für die Straße „Froschmarkt“ zu geben.  
 
Frau Quast-Stein merkt in diesem Zusammenhang an, dass man nach der Einrichtung des 
verkehrsberuhigten Bereiches das alte Schild weiter hinten entfernen kann. 
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Punkt 20 FNP-Ä Nr. 59 und vorhabenbezogener Bebauungsplan "He 133-VEP" 

(Aufstellung / Planstufe I) 
a)    Änderung Nr. 59 des Flächennutzungsplanes der Stadt Mainz im Bereich 
des vorhabenbezogenen Bebauungsplanes "Erweiterung Moser Caravaning 
(He 133 VEP)"  
hier: - Aufstellungsbeschluss gemäß § 2 Abs. 1 BauGB i. V. m. § 1 
            Abs. 8 BauGB  
         - Vorlage in Planstufe I 
         - Durchführung der frühzeitigen Beteiligung der Öffentlichkeit  
            gemäß § 3 Abs. 1 BauGB  
b)    Vorhabenbezogener Bebauungsplan "Erweiterung Moser Caravaning 
(He 133 VEP)" 
hier: - Entscheidung über die Einleitung gemäß § 12 Abs. 2 BauGB und 
            Aufstellungsbeschluss gemäß § 2 Abs. 1 BauGB  
          - Vorlage in Planstufe I 
          - Durchführung der frühzeitigen Beteiligung der Öffentlichkeit gemäß 
            § 3 Abs. 1 BauGB 
Vorlage: 0748/2020 

 
Der Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim  spricht sich im Rahmen der Anhörung einstimmig  für die 
Beschlussvorlage aus.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 21 Weiterentwicklung Carsharing 

Vorlage: 0428/2020 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Beschlussvorlage zur Weiterentwicklung Carsharing zur Kenntnis.  
 
Herr Prof. Dr. Leinen wüsste gerne, warum für Hechtsheim kein Standort vorgesehen ist.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 22 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 22.1 Aktueller Stand beSitzbare Stadt 
 
Frau Zehe-Clauß berichtet von einem Vor-Ort Termin zusammen mit Herrn Rudloff von der 
Verwaltung. Man sich insgesamt 10 verschiedene Standorte für eine Bank angeschaut. 
 
Sie berichtet weiter, dass die erste Sitzbank in naher Zukunft aufgestellt wird.    
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Punkt 23 Einwohnerfragestunde 
 
Von Seiten eines Einwohners wird eine Frage gestellt: 
 
An der Schulbushaltestelle am Zagrebplatz hängt ein Zigarettenautomat, welcher in den 
öffentlichen Bereich hineinragt. Die Werbung für Zigaretten sowie Zigarettenautomaten sollten 
nicht im nahen Umfeld von Schulen und Kindergärten angebracht sein.  
Warum wird von Seiten der Verwaltung so etwas nicht entfernt? 
 
Weitere Fragen werden nicht gestellt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Ende der Sitzung: 21:40 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Tatiana Herda Muñoz gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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